



Gestiona Jalisco préstamo por mil mdp por crisis de COVID-19

Guadalajara, Jal.- El Gobierno de Jalisco emitió un boletín para reconocer que sí gestiona un préstamo quirografario por mil millones de pesos —que llegará a siete mil 450 millones— que ha solicitado el gobernador Enrique Alfaro a los bancos, en 16 meses de gestión, pero que eso no compromete la estabilidad ni la calidad crediticia en el estado, y hará además ahorros administrativos para no tener que recurrir a nuevos créditos “en el corto plazo”.

“Con el objetivo de aportar fondos para los proyectos emergentes y mantener una economía sana, el gobernador Enrique Alfaro anunció que se evitará la deuda a largo plazo y se buscarán alternativas de corto plazo para, en un período menor a un año, hacer los ajustes presupuestales necesarios para absorber el impacto financiero de estos programas, sin afectar los proyectos de infraestructura y otros programas prioritarios de la administración”, explica el comunicado.

También dice que los mil millones forman parte de un plan emergente en apoyo a micro y pequeñas empresas con una bolsa total de 450 millones de pesos (mdp), otro a personas con auto empleo, subempleo o empleos no formales por 400 mdp y los restantes 150 mdp para “adquirir coberturas de precios y dar certidumbre a productores, comercializadores e industriales para la comercialización de la cosecha”.

Aunque en todo momento evita la palabra deuda, el comunicado enfatiza que Jalisco cerró 2019 con “una sólida capacidad financiera y con calificación de AA—otorgada por Fitch Ratings, AA— por HR Ratings y A1 por Moody’s”, calificación que “denota una alta capacidad del estado para pagar sus obligaciones financieras, tanto a corto como a largo plazo”.

“Es gracias a esto que Jalisco cuenta con capacidad de contratar instrumentos de corto plazo para fondear los programas recientemente anunciados sin comprometer en absoluto su calidad crediticia, o las métricas de salud financiera establecidas por la SHCP”.

Justifica recurrir a este “instrumento de corto plazo” porque es primordial para “afrontar el reto del Covid-19 y una inminente desaceleración económica”.

“Por tal motivo al analizar las opciones de obtener liquidez en el mercado, el estado optó por buscar solvencia de corto plazo hasta por mil mdp, con el fin de contar con los recursos suficientes para fondear los programas recientemente anunciados por el gobernador del estado para apoyo de los Jaliscienses”.

El boletín también hace énfasis en que Jalisco cuenta con “liquidez adicional en su propio balance” para así afrontar alguna otra necesidad que se pueda presentar en el corto plazo y que se trabaja en “ajustes presupuestales en todo el gobierno para prescindir de gastos no esenciales en el marco de la contingencia, con el fin de absorber el costo de los programas de ayuda y brindar certeza económica a todos los habitantes”.